

Miércoles 16 de agosto de 2017

### SECRETARIO

**Trascendió /** Que el secretario de Agricultura, **José Calzada Rovirosa**, designó a su coordinador general de Asuntos Internacionales, Raúl Urteaga Trani, como enlace de la dependencia en la primera mesa de negociación para modernizar el Tratado de Libre Comercio. El queretano no viajará a Washington, ya que las negociaciones recaen en el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo.- **Milenio**, 2 / **Milenio**, Estado de México, 2



**Frentes Políticos / Va en serio.-** El secretario de Agricultura, **José Calzada Rovirosa**, designó a su coordinador general de Asuntos Internacionales, Raúl Urteaga Trani, como enlace de la dependencia en la primera mesa de negociación para modernizar el TLCAN, con el objetivo de velar por el interés de los productores mexicanos y buscar la prevalencia de un mercado libre en materia de productos agropecuarios y pesqueros. Es importante para la **SAGARPA** y para el país contar con un representante en el encuentro, que se realizará a partir de hoy en Washington, para que vele por el sector agroalimentario, que tan sólo el año pasado generó más divisas que las remesas, el petróleo o el turismo.- **Excélsior**, 11

**Los capitales / Quién es quién en los negocios por Edgar González Martínez.-** La prioridad de México en las negociaciones para la modernización del TLCAN, será la prevalencia de un mercado libre en el tema agroalimentario, rubro en el que nuestro país incrementó sus exportaciones a EU en 7.3 veces de 1994 a 2016 y con Canadá el aumento fue de 14 veces en el mismo periodo. Es por ello que, que el

secretario de Agricultura, **José Calzada Roviroso**, designó como enlace de la dependencia para la primera ronda de negociaciones que se realizará a partir de hoy en Washington, Estados Unidos, a su coordinador general de Asuntos Internacionales, Raúl Urteaga Trani, quien asumió el compromiso de velar por los intereses de los productores agroalimentarios del país.- **El Sol de México, 23**

**Activo Empresarial / Inician TLCAN 2.0: Gobierno (Economía), IP y Senado por José Yuste.-** Después de 23 años, arranca la primera renegociación del TLCAN o NAFTA e inicia en Washington con una delegación propiamente del Estado mexicano: La encabeza la Secretaría de Economía, con representantes de distintas secretarías como Hacienda o **SAGARPA**. El gobierno mexicano va bien representado. Por la misma parte gubernamental no sólo está el equipo negociador liderado por el secretario de Economía, Ildelfonso Guajardo, sino también los equipos de otras secretarías. Por ejemplo, por Hacienda va la subsecretaria de Hacienda, Vanessa Rubio, y por el titular de la Unidad de Banca, Valores y Ahorro, Bernardo González. Por **SAGARPA** va Raúl Urteaga Trani, quien fue designado por el secretario **José Calzada** como enlace con la dependencia, donde se sabe que una de las fortalezas del TLCAN es el sector agropecuario mexicano, desde los tomates hasta el aguacate.- **Excélsior, 2 dinero**

**Split financiero/ La Sagarpa abre puertas por Julio Pilotzi.-** Precisamente en el inicio de la renegociación del TLCAN, la **SAGARPA, de José Calzada Roviroso**, anunció que el Departamento de Agricultura de los EU (USDA, por sus siglas en inglés) dará inicio al proceso para reconocer a México como un país libre de enfermedades como la fiebre porcina o como la encefalopatía espongiforme bovina, mejor conocida como el mal de las vacas locas. El mencionado logro fortalece la posición de los representantes mexicanos frente a sus homólogos de Norteamérica y Canadá, ya que la presencia o incluso la sospecha de ambos padecimientos en el sector pecuario mexicano cancelaría de tajo la posibilidad de exportación de los productos alimenticios derivados de esos animales y colocaría a México en franca desventaja en un sector que representa más de 14 mil millones de dólares de intercambio comercial.- **24 horas, 17**

**Riesgos y Rendimientos / Reforma Telecom, la única con beneficios directos por Julio Brito.-** **José Calzada Roviroso, secretario de Agricultura**, designó a su coordinador de Asuntos Internacionales, Raúl Urteaga Trani, como enlace de la dependencia en la primera mesa de negociación que se realizará hoy en Washington, Estados Unidos, donde por parte de México se pugnaría por la prevalencia de un mercado libre en el tema agroalimentario. En el último año las exportaciones a EU fueron 7.3 veces de 1994 a 2016 y con Canadá el aumento fue

---

de 14 veces en el mismo período, además de que el comercio agroalimentario de México con estos dos países era de ocho mil 481 millones de dólares, cifra que aumentó a 45 mil 959 millones de dólares, lo que refleja un crecimiento comercial de 5.4 veces.- **Crónica, 26**

**Aquí en el Congreso / Ivonne: La batalla sigue, y con todo por José Antonio Chávez.-** Con los acuerdos de la Asamblea Nacional del PRI, la exgobernadora de Yucatán, Ivonne Ortega, está más que decidida a pelear la candidatura rumbo a la Presidencia de 2018. Está convencida que si se abre la consulta al ciudadano y la militancia, van a tener más posesión y, naturalmente, señala que si te acompañan como ciudadanos a ganar un proceso interno, también te acompañan a ganar la elección constitucional, es decir la Presidencia de México en 2018. **José Calzada** designó a Raúl Urteaga como enlace de la **SAGARPA** en la primera mesa de negociación del TLCAN que sesiona mañana en la capital de EU.- **La Prensa, 11**

**Teléfono Rojo por José Ureña.-** El dinamismo del sector agropecuario puede ser, quién lo hubiera previsto, un factor en contra del campo mexicano. La defensa de esta fortalecida exportación de alimentos fue encomendada por el secretario **José Calzada** al coordinador de Asuntos Internacionales de la **SAGARPA**, Raúl Urteaga. La orden es terminante: Impedir que se apliquen medidas en contra de un comercio libre, abierto y justo, que generen un retroceso en la integración de cadenas productivas. **24 Horas, 5**

**En el TLCAN no se Trata de Ceder aranceles o Cupos: Calzada Roviroso.-** En la negociación del TLCAN, no se trata de ceder aranceles o cupos, sino de hacer un instrumento más competitivo y ver qué es lo más justo para los tres países que lo integran, aseguró el secretario de Agricultura, **José Calzada Roviroso** entrevistado al término de la Ceremonia Conmemorativa del Día del Médico Veterinario Zootecnista. El titular de la **SAGARPA** resaltó que "... la contribución de las exportaciones mexicanas cuando empezó el TLC era del uno por ciento y hoy estas han crecido en más de un dos por ciento". **Calzada Roviroso** comentó que existe una coincidencia con los titulares de agricultura de EU y Canadá sobre la necesidad de establecer un esquema de facilitación para hacer mucho más digerible, el paso por las fronteras y aduanas y poder cambiar información estratégica para el sector y poder mantener la sanidad e inocuidad de los productos.- **La Calle, 10**

**¿Acuerdo fast-track?.-** América del Norte tiene por delante el gran reto de reestructurar un acuerdo comercial que, sin duda, logró una integración sin

---

precedentes entre México, EU y Canadá, de acuerdo con un análisis del Peterson Institute for International Economics. Y, la gran inquietud entre los participantes del TLCAN, es cuál será el beneficio o el daño que detonarán las nuevas condiciones derivadas de su renegociación. Hasta ahora, el flujo comercial entre México y EU no se ha visto afectado. Sonny Perdue, ministro de Agricultura de EU en una reunión con sus contrapartes, Lawrence MacAulay de Canadá y **José Calzada Roviroso** de México.- **IMEF, 56**

**EU inicia proceso para liberar a México de las vacas locas.**- El departamento de Agricultura de EU (USDA, por sus siglas en inglés) iniciará el proceso de autorización para reconocer a México como país libre de Fiebre Porcina Clásica (FPC) y de riesgo insignificante de Encefalopatía Espongiforme Bovina (EEB), conocida como "el mal de las vacas locas". La **SAGARPA** destacó que estos logros son producto del trabajo de los ganaderos mexicanos que, en coordinación con dicha dependencia, abren la puerta de nuevos mercados a los productos cárnicos nacionales de cerdo y bovino. Según Notimex, lo anterior, como parte de la estrategia de diversificación de mercados que lidera el titular de **SAGARPA, José Calzada**, destacó la dependencia a través de un comunicado. El **Senasica** puntualizó que el Servicio de Inspección y Salud Animal y Vegetal (APHIS, por sus siglas en inglés) del USDA publicó dicha propuesta en el Registro Federal, a fin de reconocer a México como territorio libre de FPC, enfermedad que afecta a los cerdos e impide la exportación de alimentos de origen porcícola.- **La Razón, 19 / Milenio, 33 Neg. / Notimex/Algo más que informar/ Marco Mares/ 20 Minutos/ México Quadratín/ El Arsenal/ Economía Hoy/ Imagen Agropecuaria/ Querétaro Quadratín/ Portal Político/ Radio Fórmula/ La Opinión Michoacana/ Hoja de Ruta Digital/ Notiradar/ Maya Comunicación/ México Nueva Era/ Paola Rojas/ Maru Rojas en radio/ MX/ La Ventana del Juicio/ En pocas palabras/ Al Segundo/ México Informa/ Azteca Digital/ Códice México/ Hombres del Poder/ Poder Sonora/ Mexicampo/ Criterio Noticia**

**Vitral Político por Juan Arvizu Arrijoja.**- El gran ausente de la Asamblea Nacional del PRI fue el secretario de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray Caso, uno de los integrantes del gabinete con más influencia en el presidente Enrique Peña Nieto. La asamblea priista fue el escenario de paseo de los secretarios José Antonio Meade (SHyCP) y de Aurelio Nuño (SEP), quienes con el retiro de candados quedan incluidos sin objeción alguna en el listado de aspirantes del PRI en 2018. Del gabinete también estuvieron Miguel Ángel Osorio Chong, José Narro, Enrique de la Madrid Cordero y **José Calzada**. De igual forma, recibieron expresiones de reconocimiento, el ex presidente del PRI, Manlio Fabio Beltrones, y el gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila Villegas.- **El Gráfico, 18**

**Escaparate Político / Alumbramiento en el PRI por Amado Contreras Torres.-** Con el argumento del que el PRI se abre a la sociedad y con la derogación de los famosos candados, surgen la posibilidad que el CEN del PRI postule a una persona ajena al partido como su candidato presidencial. Hay quienes apuestan que será José Antonio Meade, hay quienes siguen a José Narro y a Aurelio Nuño, otros a Miguel Ángel Osorio Chong, Luis Videgaray, Manlio Fabio Beltrones y **José Calzada**.- *Ecos de la Costa*, 5

**Osorio Chong.-** Ahora que los apellidos A Osorio y Chong son abordados en distintos escenarios del país, vale la pena reseñar lo ocurrido el lunes por la mañana en la Ciudad de México, donde cada año se celebra el Día del Médico Veterinario Zootecnista (MVZ). Así fue, estuvieron los secretarios de **SAGARPA, José Calzada Roviroso**; el secretario de Salud, José Narro Robles, ambos incluidos en la lista de aspirantes a la candidatura del PRI a la candidatura presidencial para la contienda del próximo año. Los oradores, además del propio Luis Osorio, fueron Mancera y **Calzada**, quienes hablaron de su apoyo al equipo mexicano que negociará con los de EU y Canadá el TLC.- *Crónica*, 5

## MONITOREO

Difundido el martes 15 de agosto, 2017

## SECRETARIO

**Entrega SAGARPA apoyos en Pedro Escobedo.-** En apoyo a más de mil mujeres y hombres del campo en los municipios de Querétaro y Pedro Escobedo, la SAGARPA, realizó gira de entrega PROAGRO Productivo, Estímulos a la Producción y Granjas Avícolas “El Campo en Nuestras Manos”, con inversión cercana a cuatro millones de pesos. El delegado federal de la SAGARPA en Querétaro, Gustavo Nieto Chávez encabezó tres diferentes eventos para entregar apoyos del Gobierno Federal a través de la Secretaría de Agricultura, como parte de la política pública del titular del ramo, **José Eduardo Calzada Roviroso**, de destinar la mayor cantidad de recursos a pequeños productores, mujeres y jóvenes del sector primario. “Decirles que cada insumo que reciben es un instrumento de trabajo que la SAGARPA pone en sus manos para que produzcan más, para que mejoren sus procesos y todo ello se vea reflejado en el bienestar para sus familias. Son gente de trabajo que lo único que requiere y merece es el acompañamiento

para ser protagonistas de casos de éxito en el campo queretano y para ello tendrán la orientación de técnicos y extensionistas”.

<https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/entrega-sagarpa-apoyos-en-pedro-escobedo>

### SAGARPA

#### **Entrevista a Enrique Sánchez Cruz, director en jefe del Senasica, sobre la exportación e importación de alimentos en la renegociación del TLCAN**

15/08/2017 Televisión: El Financiero Bloomberg con Lucero Alvarez, (C 151 IZZI) 17:12 hrs.

Lucero Álvarez, conductora: México y Canadá han mostrado también interés en los temas sobre beneficios y alcances, de la cooperación científica y tecnológica en rubros agrícola, pecuario y forestal, así como los protocolos de sanidad e inocuidad de ambas naciones.

Nos acompaña hoy, Enrique Sánchez Cruz, director en jefe del Servicio nacional de sanidad, inocuidad y calidad Agroalimentaria. Qué tal, bienvenido.

Enrique Sánchez Cruz, director en jefe del Senasica: Hola Lucero, buenas tardes. Un gusto saludarte.

Conductora: En el marco de esas renegociaciones del TLCAN es importante hablar sobre el establecimiento de protocolos fitosanitarios para la exportación e importación de alimentos.

Enrique Sánchez Cruz: En el mecanismo del tratado del comercio se contempla un apartado específico con México, Estados Unidos y Canadá para que a través de ese mecanismo de medidas sanitarias y fitosanitarios, podamos establecer con bases científicas la regulación de ese mercado: Si vamos a importar un producto, debe cumplir el requisito que México exige; y si vamos a exportar, hacer lo propio. Senasica trabajamos con hongos, con bacterias, con parásitos, con insectos y ese tema es el que nos ocupa en este momento, te comento, si me permites, el día de hoy llegó una misión de Canadá y Estados Unidos a trabajar con nosotros en la oficina, para establecer la tercera reunión del grupo de sanidad avícola, para los protocolos del mercado seguro de las partes avícolas entre nuestros países. Y es un avance enorme que se tiene porque entonces documentamos los temas, estandarizamos los criterios y las pruebas de laboratorio que vas a tener para poder hacer un mercado seguro.

Conductora: ¿Qué se tiene que modernizar, reforzar o simplemente agregar a lo

## SÍNTESIS INFORMATIVA

---

que ya se tiene?

Enrique Sánchez Cruz: Un tema importante que revisamos entre los países, es el marco jurídico que nos regula, porque de repente ese no engarza bien entre los diferentes momentos y es importante tener una armonización en los criterios.

Y por supuesto, México ha venido invirtiendo muchos recursos en la modernización de los edificios de diagnóstico de sanidad y algo muy importante, de vigilancia epidemiológica; las plagas y las enfermedades en el mundo no puedes evitar ingresen a tu país, pero sí pues tener un sistema de alerta rápida, que te mida el riesgo y te permita actuar...

Conductora: Y no se destruya.

Enrique Sánchez Cruz: Exactamente, de eso se trata.

Conductora: Bien, sabemos que Estados Unidos y Canadá son los principales socios comerciales de México, en este intercambio de productos cuáles son los que...

Enrique Sánchez Cruz: En este momento...

Conductora: Que se manejan más, van y vienen.

Enrique Sánchez Cruz: No, en este momento no.

Conductora: Sabemos que el aguacate.

Enrique Sánchez Cruz: Ah bueno sí, el aguacate, el jitomate, berries ha crecido muchísimo. No, pero lo importante es que México ha venido creciendo en su relación comercial por supuesto, Estados Unidos es un socio comercial muy importante, Canadá lo es también, pero lo empieza a ser China, lo es Japón, lo es Corea; México tiene mercado con 170 países a los que les vendemos y les compramos.

Y en todos los casos, el mecanismo de las medidas sanitarias y zoonosanitarias, debe cumplirse a cabalidad con bases científicas que demuestren que el riesgo que estamos manejando en la importación es el menor y permite hacer un mercado seguro.

Conductora: ¿Cómo es el proceso que se aplica para los productos que salen de México, desde el campo?

Enrique Sánchez Cruz: Desde el campo, hay un sistema que tenemos de reducción de riesgos en campo, el agua, la tierra, los fertilizantes, todos los productos deben estar certificados, que son inocuos y tienen calidad, porque ese puede ser un punto de contaminación o de presencia de patógenos en los frutos, en las verduras, en cualquier producto.

---

Y tenemos un mecanismo de trazabilidad, por eso notas tú en prácticamente todos los productos, traen una etiquetita con una barra, un código de barras, ese trae la trazabilidad del origen y es muy importante cuando hay un reclamo de un país, nos permite ir al origen y establecer exactamente en dónde. Hoy el trabajo tiene que ver con análisis moleculares de los patógenos que estamos encontrando, o de los respaldos que estamos demostrando para saber exactamente de dónde está el contaminante o la bacteria, o el insecto que estamos encontrando.

Conductora: Enrique, por último, ¿expectativas del sector ante esta próxima renegociación del TLCAN?

Enrique Sánchez Cruz: Buenas, han sido buenos, los 20 años y más que tenemos trabajando, al principio México era el país menos favorecido. México compite en el más alto nivel de calidad y de condiciones de mercado que nos abre, porque tenemos credibilidad en lo que México ha venido haciendo y construyendo, y eso es una buena carta de presentación para nuestro país en estas negociaciones.

Conductora: Enrique, muchísimas gracias por esta la visita.

Enrique Sánchez Cruz: Al contrario, Lucero. Muchas gracias a ti.

Conductora: Nos vemos más adelante.

Enrique Sánchez Cruz: Seguro, con mucho gusto.

Conductora: Enrique Sánchez Cruz, de Senasica.

15/08/2017 Televisión: El Financiero Bloomberg con Lucero Alvarez, (C 151 IZZI) 17:12 hrs.

[http://testigos.intellicast.co/2017/08Agosto17/Imagenes\\_15082017/15082017021820nc.mp4](http://testigos.intellicast.co/2017/08Agosto17/Imagenes_15082017/15082017021820nc.mp4)

**Se han registrado 30 impactos del B-288: Logra México que Estados Unidos inicie procedimiento para reconocer al país como libre de fiebre porcina clásica.**

**TV: 1**

**Portales de internet: 29**

**B-288:** Logra México que EUA inicie procedimiento para reconocer al país como libre de fiebre porcina. Los avances en materia de sanidad e inocuidad que se registran en México lograron que el Departamento de Agricultura de los Estados Unidos (USDA, por sus siglas en inglés), iniciara el proceso de autorización para reconocer a nuestra nación como país libre de Fiebre Porcina Clásica (FPC) y de riesgo insignificante en Encefalopatía Espongiforme Bovina (EEB), conocida como “el mal de las vacas locas”. El Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica), organismo de la SAGARPA, resaltó que el Servicio de Inspección y Salud Animal y Vegetal (APHIS por sus siglas en inglés) del USDA,

## SÍNTESIS INFORMATIVA

publicó en el Federal Register, la propuesta para reconocer a México como territorio libre de FPC, enfermedad que afecta a los cerdos y que impide la exportación de alimentos de origen porcícola. Por su parte, el APHIS informó a través del órgano oficial la actualización del estatus sanitario respecto a la EEB, enfermedad también conocida como “el mal de las vacas locas” y propuso designar a México, Costa Rica, Alemania, Lituania, Namibia, Rumania y España como países de riesgo insignificante de esta enfermedad. Cabe recordar que, en 2015, la Organización Mundial de Sanidad Animal (OIE, por sus siglas en francés), reconoció a México como país libre de FPC y Japón lo hizo en ese mismo año. Lo anterior podrá favorecer a más de dos millones de familias que viven de la producción porcícola nacional, la cual genera 350 mil empleos directos y más de 1.7 millones de indirectos. México es el 15 productor de carne de cerdo en canal a nivel internacional, con más de 1.2 millones de toneladas por año, con un consumo per cápita de 16.3 kilogramos anuales y los estados de Jalisco, Sonora y Puebla son las entidades con mayor volumen de producción porcícola generada en el país.

El Departamento de Agricultura de EU reconocerá a México como país libre de fiebre porcina

El Departamento de Agricultura de EU reconocerá a México como país libre de fiebre porcina. Las autoridades de EU también proponen designar a México como país con riesgo insignificante del mal de las vacas locas.

15/08/2017 Televisión: Las Noticias de las 17:00 con Raúl Rodríguez Cortés, C-4 Abierta, 17:15 hrs.

[http://testigos.intelicast.co/2017/08Agosto17/Imagenes\\_15082017/15082017022012nc.mp4](http://testigos.intelicast.co/2017/08Agosto17/Imagenes_15082017/15082017022012nc.mp4)

<http://www.algoqueinformar.com/logra-mexico-eua-inicie-procedimiento-reconocer-al-pais-libre-fiebre-porcina>

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnotaLibre/396415>

<https://marcomares.com.mx/inicia-eu-proceso-reconocer-mexico-libre-fiebre-las-vacas-locas/>

<http://www.20minutos.com.mx/noticia/256316/0/eua-reconocera-a-mexico-como-libre-de-fiebre-porcina-y-del-mal-de-vacas-locas/>

<https://mexico.quadratin.com.mx/eu-iniciara-proceso-reconocer-mexico-libre-fiebre-porcina/>

<http://www.elarsenal.net/2017/08/15/logra-mexico-que-estados-unidos-inicie-procedimiento-para-reconocer-al-pais-como-libre-de-fiebre-porcina-clasica/>

<http://www.economiahoy.mx/nacional-eAm-mx/noticias/8553723/08/17/Mexico-libre-de-fiebre-porcina-y-del-mal-de-vacas-locas-EU.html>

<http://imagenagropecuaria.com/2017/eu-inicia-procedimiento-reconocer-al-pais-libre-fpc/>

<https://queretaro.quadratin.com.mx/eu-iniciara-proceso-reconocer-mexico-libre-fiebre-porcina/>

<http://www.portalpolitico.tv/gobierno/eu-reconocera-a-mexico-como-pais-libre-de-fiebre-porcina-clasica>

<https://hojaderutadigital.mx/logra-mexico-estados-unidos-inicie-procedimiento-reconocer-al-pais-libre-fiebre-porcina-clasica/>

## SÍNTESIS INFORMATIVA

<http://www.radioformula.com.mx/notas.asp?Idn=705892&idFC=2017>  
<http://laopiniondemichoacan.com.mx/noticias/?p=160343>  
<http://www.notiradar.com/noticia/nota,5895332/t,EUA+reconocer%C3%A1+a+M%C3%A9xico+como+libre+de+fiebre+porcina+y+del+mal+de+%E2%80%9Cvacas+locas%E2%80%9D/>  
<http://mayacomunicacion.com.mx/2017/08/logra-mexico-que-estados-unidos-inicie-procedimiento-para-reconocer-al-pais-como-libre-de-fiebre-porcina-clasica/>  
<http://mexiconuevaera.com/nacional/agropecuario/2017/08/15/mexico-libre-de-fiebre-porcina-clasica-para-eua>  
<http://paolarojas.com.mx/logra-mexico-estados-unidos-inicie-procedimiento-reconocer-al-pais-libre-fiebre-porcina-clasica/>  
<http://marurojasenformula.com/logra-mexico-que-estados-unidos-inicie-procedimiento-para-reconocer-al-pais-como-libre-de-fiebre-porcina-clasica/>  
<http://mxpolitico.com/nacional/finanzas/mexico-libre-de-mal-de-las-vacas-locas-y-fiebre-porcina-eu>  
<http://laventanadeljuicio.mx/nota/34000/estados-unidos-reconocera-a-mexico-como-territorio-libre-de-fpc-enfermedad-que-afecta-a-los-cerdos>  
<http://enpocaspalabras.com.mx/2017/08/15/logra-mexico-que-estados-unidos-inicie-procedimiento-para-reconocer-al-pais-como-libre-de-fiebre-porcina-clasica/>  
<http://alsegundo.mx/principal/logra-mexico-que-estados-unidos-inicie-procedimiento-para-reconocer-al-pais-como-libre-de-fiebre-porcina-clasica/>  
<http://www.mexicoinforma.mx/index.php/nacional/26262-inician-procedimiento-para-reconocer-a-mexico-como-libre-de-fiebre-porcina-clasica>  
<https://azteca.digital/2017/08/15/eua-reconocera-a-mexico-como-libre-de-fiebre-porcina-y-del-mal-de-vacas-locas/>  
<http://www.codicemexico.com.mx/mexico/inicia-eua-procedimiento-para-declarar-mexico-libre-fiebre-porcina-0>  
<https://www.hombresdelpoder.com/noticia.php?id=44488>  
<http://portalsonora.com.mx/principal/logra-mexico-que-estados-unidos-inicie-procedimiento-para-reconocer-al-pais-como-libre-de-fiebre-porcina-clasica/>  
<https://www.mexicampo.com.mx/reconocera-eu-a-mexico-libre-de-fiebre-porcina-clasica/>  
<http://www.criterionoticias.com/2017/54833/>

### **Acusan productores fraude por parte de hijo de subdelegado de la SAGARPA**

Productores de los municipios de Villa Aldama, Perote, Acajete, Emiliano Zapata, entre otros, denunciaron que el hijo del subdelegado de la SAGARPA, Luis Alejandro Chavarría Galindo, Alejandro Chavarría, los defraudó y despojó de documentos oficiales. Gilberto Muñoz Salazar, productor de la zona de Perote, explicó que desde el mes de mayo o un poco antes, el hijo del subdelegado de la SAGARPA les pidió papeles para poder tramitarles ante la dependencia federal folios para poder bajar proyectos productivos. Indicó que se trata de unos 400 productores de leche, maíz, ganado, entre otros, los que obsequiaron de buena fe los documentos a Alejandro Chavarría, pero resulta que nunca se los devolvió y tampoco hizo los trámites correspondientes. De manera que están pensando que sus documentos hayan sido usados para la obtención de recursos del Gobierno

Federal, pero quien sabe a manos de quien habrían ido a parar. Asimismo, dijo que le entregaron números de cuentas bancarias para que les depositaran los supuestos recursos de los programas.

<https://www.alcalorpolitico.com/informacion/acusan-productores-fraude-por-parte-de-hijo-de-subdelegado-de-la-sagarpa-241215.html#.WZNmCVUjHIU>

## SECRETARÍA

**México y su arsenal.-** Migración, mano de obra, derechos de agua y hasta el aguacate, son las principales cartas que tendrá a su favor México en la mesa de renegociación del TLCAN con EU y Canadá que se instala hoy en Washington. Para empezar, el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, anunció que si se impulsan condiciones que no convienen a México, el país dejará de colaborar con EU para frenar la migración y el crimen que proviene de Centroamérica y otras latitudes. War-guacate. Otra de las cartas de México en la negociación con sus socios comerciales serán los productos agroalimentarios. El año pasado, México exportó a Estados Unidos 21 mil 323 millones de dólares en productos agrícolas y agroindustriales a Canadá le vendió solo 556 millones de dólares, según datos del Atlas Agroalimentario 2016 del Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP) de la Secretaría de Agricultura mexicana. Los productos que más se exportan a otros países son la cerveza, el aguacate, el jitomate, el tequila y la carne de bovino. El aguacate mexicano es un producto altamente apreciado en Estados Unidos. Tan solo en un día, el primer domingo de febrero, cuando se realiza el Super Bowl, se calcula que su consumo rebasa las 100 mil toneladas. Si el TLCAN se suspendieran, los consumidores norteamericanos podrían pagar hasta un 6 por ciento de aranceles por cada aguacate.- **Reporte Indigo, pp- 14-15**

**Vía láctea (Capitanes).** -La leche en polvo que ingresa al País, que proviene principalmente de EU, pasa como 'Juan por su casa', no requiere ni un permiso previo de importación, ni documento alguno que avale sus estándares de calidad. Esta situación podría cambiar porque en México están a punto de implementarse las normas tanto para leche en polvo como para queso y yogurt. En el marco de la negociación del Tratado, el asunto tiene relevancia. Dichas normas fueron impulsadas desde la Coordinación General de Ganadería de la **Secretaría de Agricultura**, que lleva Francisco Gurría y por la Secretaría de Economía. De alguna forma traerían certeza tanto al consumidor como al productor, siempre y cuando después de su publicación en el DOF sean realmente puestas en marchas, que se cumplan ya en la realidad. –**Capitanes 3**

**En el TLCAN se afecta a la porcicultura.** -En el contexto de la renegociación del

TLCAN, la Confederación de Porcicultores Mexicanos aseguró que este sector ha sido uno de los grandes perdedores con el acuerdo comercial. En conferencia de prensa José Luis Caram Inclán, presidente de la agrupación, aseveró que en materia de porcicultura el acuerdo comercial ha sido un "fracaso total" y criticó la prevalencia de barreras no arancelarias con Estados Unidos. Dijo que la principal de ellas es el hecho de que ese país no haya certificado aún a México como libre de fiebre porcina clásica. Sobre este tema ayer la **SAGARPA** informó que logró que el Departamento de Agricultura de los Estados Unidos (USDA, por sus siglas en inglés) inicie el procedimiento para reconocer al país como libre de fiebre porcina clásica y de riesgo insignificante en Encefalopatía Espongiforme Bovina (EEB), conocida como el mal de las vacas locas. –**La Jornada 22**

**Nopal: alternativa limpia para fertilizar cultivos.** -Científicos de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), encabezados por Carlos Lucho Constantino, mantienen una investigación para generar biofertilizantes a partir del uso del nopal, que puedan suplir los productos químicos en el campo y disminuir los costos hasta en 90%. Originalmente el grupo de expertos en biotecnología fue contactado por la empresa Bioceres SAPI de CV para la producción de biogas; sin embargo, en el proceso de investigación surgió un nuevo producto: el biofertilizante de nopal. De acuerdo con Reyna Monroy, subsecretaría de Planeación, y Evaluación Sectorial de la **Secretaría de Agricultura** del estado, en Hidalgo se cuenta con una extensión agrícola de 560 mil 160 hectáreas, de las cuales sólo 148 mil 351 son de riego y 411 mil 809 son de temporal. Para que esa extensión agrícola produzca, la entidad se ubica en el lugar número 12 entre los estados que más utilizan fertilizantes químicos, lo que genera un gasto a los productores de hasta 2 mil pesos por hectárea en cada ciclo agrícola; en comparación, con el biofertilizante apenas se invertirían 150 pesos. –**El Universal 23**

**Trigueros de Mexicali demandan créditos bancarios accesibles.** -Agricultores del Valle de Mexicali conformaron la Sociedad de Producción Rural "Las 5 Sierras" que según trata de mejorar las condiciones de producción y comercialización de trigo. En ese sentido, agricultores encabezados por Francisco Porra Medranos se reunieron con el delegado de la **SAGARPA** en Baja California, Guillermo Aldrete Haas. Durante la reunión se mencionó que están solicitando recursos de los diferentes Programas y Componentes para la adquisición de un molino harinero que les permita comercializar su grano de manera directa, sin intermediarios. –**Monitor Económico 17**

**PIAC dota con un millón 800 mil plantas certificadas a cafeticultores.** - Productores de café de la región del Soconusco fueron beneficiados a través del Programa Integral de Atención a la Cafecultura (PIAC) con plantaciones resistentes

a la roya para dar seguimiento a la renovación de cafetales que fueron afectados por la plaga en años anteriores. El presidente de Santa Rosario del Campo, Isaí García Trujillo afirmó que se entregarán un millón 800 plantas de variedades certificadas para beneficiar a más de mil 900 productores de los municipios de Villa Comaltitlán, Huixtla, Tuzantán, Tapachula, Cacahoatán y Unión Juárez. Pidió a los productores emplear con responsabilidad los apoyos que la **SAGARPA** a través de las organizaciones entrega, ya que solo de esta manera la cafecultura de la región podrá recuperarse, sobre todo porque hay personas que una vez que reciben las plantas las venden. –**Noticias de Chiapas 8**

**Inician capacitaciones para sistematizar conocimientos de herbolaria.** -Con la finalidad de ampliar y sistematizar los conocimientos acerca de los beneficios, usos, siembra, cultivo y transformación de la herbolaria y medicina tradicional, la Sederec inició una serie de capacitaciones en beneficio de las personas curanderas y productoras de plantas medicinales de la Ciudad de México. Se dio inicio a tres cursos: Implementación de innovaciones tecnológicas y ecológicas; Capacitación especializada en transformación de plantas medicinales; y el Diplomado en medicina tradicional, con la colaboración de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), la **Universidad Autónoma de Chapingo**; y la Universidad Intercultural del Estado de México, las cuales impartirán las capacitaciones a 60 personas. –**El Día 6**

**Entregan 500 paquetes avícolas a mujeres.** –Durante una gira de trabajo por el municipio de Armería, la subsecretaria de Desarrollo Rural de la **SAGARPA**, Mely Romero Celis, entregó 500 paquetes avícolas de autoconsumo conformados por una jaula, 10 gallinas ponedoras y dos sacos de alimento. De este componente denominado “El campo en Nuestras Manos”, en todo el estado la **SAGARPA** entregará un total de 3 mil 741 paquetes, equivalentes a 18 millones de pesos. –**Ecos de la Costa 7**

**Potencial productivo en palma de aceite (Agronegocios segunda parte).** - Nuestro país presenta actualmente una demanda Interna de 562,000 ton/año de aceite crudo de palma, de las cuales se Importa 85% proveniente de otros países. Para satisfacer la demanda Interna es necesaria su producción en 262,000 hectáreas, actualmente existen en el país 62,000 hectáreas para este propósito. Los principales estados productores de palma se encuentran en el trópico mexicano, liderando la producción el estado de Chiapas. Chiapas ocupa el primer lugar en superficie cultivada de palma de aceite en México al contar con 46,406 hectáreas establecidas, que representan 74% de la superficie total nacional, que de acuerdo con el **INIFAP**, esta entidad del sureste mexicano cuenta con las condiciones agroclimáticas apropiadas para el establecimiento de más de 400,000 hectáreas

adicionales. –El Economista 13 T.E.

### SECTOR AGROPECUARIO

**SE: México a negociar con “visión positiva”.**- En reunión previa al inicio de la primera fase de renegociación del Tratado de Libre Comercio, entre el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, y la canciller canadiense Chrystia Freeland, los funcionarios coincidieron en señalar que están ahí por “ un proceso muy constructivo, y ayuda el hecho de que hemos estado involucrados en asuntos comerciales por mucho tiempo” . Sobre las posibilidades de lograr buenos resultados, el titular de Economía, afirmó que siempre ha dicho □”que el optimismo no es algo que deba caracterizar a un negociador, sino la visión positiva de poder llegar a un acuerdo alcanzable□”. El riesgo Sobre el riesgo de utilizar ramas productivas como moneda de cambio en las negociaciones, señaló que puede ser, pero "no podemos jalar la cobija y destapar a otros, tenemos que buscar un equilibrio, además, como están las industrias en los dos países, cada una tiene su espejo del otro lado, y hay mucho interés; aquí nos quejamos mucho del sector agrícola y los estadounidenses no quieren que se toque ese rubro, sino que se quede como está", dijo. - **Milenio, PP**

**México y EU afilan armas de negociación.**- Los responsables de las negociaciones del TLCAN han analizado sus mejores armas para usarlas si este proceso se complica o, en el caso extremo, fracasa. Técnicamente, la actualización del tratado es viable y puede lograrse en un periodo relativamente rápido; sin embargo, desde una perspectiva política, puede llevar incluso a la desaparición del mismo, tal como ya el presidente Donald Trump ha amagado con hacerlo. Algunas de las armas en la negociación del TLCAN consiste en que México aplicaría un arancel de NMF más alto frente al de EU en caso de que se cancele el TLCAN. México es uno de los principales clientes en varios productos agropecuarios, como carne de pollo, granos y carne de cerdo. Así como que México puede tomar represalias contra EU por un caso del atún en el TLCAN. **Economista, 28 y 29 E y N**

**Sale EU perdedor con el Capítulo 19.** -La razón por la que Estados Unidos quiere eliminar el Capítulo 19 en el TLC, que hoy inicia renegociación, podrían mostrarla los folios en las que resulta como perdedor. Las estadísticas muestran que ese país ha perdido 67 por ciento del total de los casos en los que se ha involucrado, ya sea como demandante o demandado. Como último recurso en las disputas, el Capítulo 19 de Solución de Controversias permite apelar fallas. EU ha recurrido a él en tres ocasiones y todas las ha perdido, dos frente a Canadá y una frente a México Uno de los casos más extensos que enfrentó a ambos países correspondió a la empresa

veracruzana Tubos de Acero de México SA- (TAMSA), que se inconformó por un impuesto anti dumping de 21.7 por ciento aplicado por el Departamento de Comercio en 2001 a su tubería para campos petrolíferos, alegando que esta agencia había utilizado una metodología incorrecta en su investigación. –**Reforma 1**

**Comienza hoy renegociación del TLCAN.-** En víspera del proceso, no dejaron de fluir las propuestas y posturas de diversas organizaciones. Álvaro González Muñoz, presidente del Frente Nacional de Productores y Consumidores de Leche, demandó al gobierno dejar el capítulo agropecuario fuera de la renegociación al acusar que el TLCAN ha sido devastador para el sector ya que se afectó a 600 mil pequeños y medianos ganaderos y se perdió un millón de empleos. **La Jornada, 27**

**Piden quitar límites a exportaciones de leche.-** Una de las peticiones que hará el sector lechero de México durante las renegociaciones del TLCAN es la eliminación de la legislación estadounidense conocida como Grado A, la cual limita las exportaciones de los lácteos mexicanos a EU. Actualmente, las ventas de estos alimentos es muy pequeña y sólo ciertas empresas lo hacen, como Alpura, pues la legislación establece normas para revisar la producción, pero son demasiado detalladas bajo el argumento de proteger la inocuidad de EU, y por lo tanto son vistas como barreras no arancelarias, explicó Sergio Soltero, director general del Consejo para el fomento de la calidad de la leche y sus derivados (Cofocalec). **Reforma, 2 Neg.**

**Prolongan veda camaronera.-** Hasta el viernes 1 de septiembre se determinó el levantamiento de la temporada de veda de camarón en la zona costera de Tamaulipas y Veracruz, tiempo en que esperan que el crustáceo alcance una talla propicia para su captura. Miguel Ángel Carreón Pérez, titular de la dependencia, expuso que "Ya salió publicado en el Diario Oficial de la Federación, de acuerdo a los estudios que se hicieron para ver el tamaño del camarón, entre la capitania de puerto y la Secretaría de Pesca en el estado se estableció recorrer la fecha de inicio de captura dos semanas". **Sol de México, 2-B**

**Estevia, producto más deseado por gigantes de alimentos.-** En los diez últimos años, una hierba poco conocida 200 veces más dulce que el azúcar se ha convertido en un mercado mundial de cuatro mil millones de dólares, que está presente en todo, desde las gaseosas de Coca-Cola hasta el ketchup de Heinz. La planta de estevia, que puede procesarse como edulcorante de cero calorías, se ha impuesto como una alternativa al azúcar. El consumo se triplicó desde 2011 hasta 2016, según datos de la firma investigadora Euromonitor International. **El Financiero, 17**

**EU comprará más azúcar a México.** -México exportará a Estados Unidos un millón

137 mil 140.06 toneladas métricas valor crudo de azúcar en el ciclo comprendido entre el 1 de octubre de 2016 y el 30 de septiembre de 2017, cifra superior a la originalmente pactada, informó la Secretaría de Economía. La dependencia dio a conocer que para el periodo mencionado habrá un monto extraordinario de exportación de azúcar sin refinar de México a Estados Unidos por un total de 94 mil 285.5 toneladas métricas valor crudo. Ello fue posible después de que el Departamento de Agricultura estadounidense determinó hace unas semanas que había necesidad de comprar azúcar adicional a México. El azúcar que se exporte deberá someterse a pruebas de polaridad ante un laboratorio autorizado por la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza de Estados Unidos, y se harán verificaciones de cumplimiento. –**Excélsior 10**

**Registra empleo formal desaceleración en julio.** -El registro de empleos formales ante el IMSS se desaceleró en julio a 63 mil 723 puestos, desde una lectura un mes previo de 83 mil 913. Por sectores, el de transportes, agropecuario y de transformación fueron aquellos que con los mayores avances en contratación ya que incrementaron su plantilla en 6.5, 6.0 y 5.8 por ciento respecto a julio del año pasado. –**Reforma 6**

**Granos cierra con pérdidas en el mercado de Chicago.**- Los Futuros de soya bajaron el martes más de 1% en el mercado de Chicago tras lluvias que apuntalaron las perspectivas de rendimiento de la oleaginosa en Estados Unidos, después de un pronóstico oficial la semana pasada de una cosecha récord. El maíz bajó 2% a mínimos desde el 30 de septiembre, presionado por ventas técnicas y las lluvias que beneficiaron al cultivo. El arábigo para diciembre perdió 4.95 centavos o un 3.5%, a 1.3555 dólares por libra, ampliando el declive de la sesión previa, al tiempo que tocó su cota más reducida en tres semanas. **Economista, 2 TE**

## INFORMACIÓN GENERAL

**México alcanza cifra récord en IED: Peña.**- Aún año tres meses de concluir la actual administración se ha alcanzado una cifra récord en inversión extranjera directa (IED), aseguró el presidente Enrique Peña Nieto. El mandatario informó que la inversión foránea llegó a 156 mil millones de dólares, cifra 52 por ciento superior respecto a lo que había captado la administración anterior en el mismo periodo. **Milenio, 28**

**Impugna la Presidencia los lineamientos de piso parejo.**- Los lineamientos para garantizar la equidad de la contienda de 2018 generaron una gran molestia entre la clase política mexicana, incluyendo a la Presidencia de la República, la que, a través

## SÍNTESIS INFORMATIVA

---

**SAGARPA**  
SECRETARÍA DE AGRICULTURA,  
GANADERÍA, DESARROLLO RURAL,  
PESCA Y ALIMENTACIÓN



de su Consejería Jurídica, presentó su impugnación a esta decisión del INE. No obstante, aseguró que el INE está listo para arrancar en menos de 23 días el proceso electoral de 2018 que, al ser el más grande de nuestra historia, es inevitable la toma de decisiones que puedan afectar intereses, pero que son necesarias para evitar la comisión de delitos. **Milenio, 16**

**Lozoya, mañana a la PGR; Odebrecht ofrece "colaborar".-** El ex director de Pemex Emilio Lozoya comparecerá mañana en calidad de imputado ante la PGR como parte de la investigación que inició con los informes a los que ha tenido acceso en el caso Odebrecht. Javier Coello Trejo, abogado del ex funcionario, dijo a MILENIO que su cliente no acudirá amparado, porque "el que nada debe, nada teme", además de que resaltó la importancia de esta diligencia debido a que permitirá garantizar su derecho de defensa. Afirmó que es una "gran ventaja" que la Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delitos Federales de la PGR haya girado el citatorio con el estatus jurídico de imputado. **Milenio, PP**

---